

# 協力隊通信

## 玉川 渉 7月の活動報告

地域おこし協力隊  
耕野地区担当

川部 幸太  
玉川 渉

第26号 2020.8.1



### 農家訪問



収穫したジャガイモを保管・選別  
(耕野地区 幕田好一さん農園)



カボチャは、布でカバーしていました  
(館矢間地区 佐藤一郎さん農園)

ザンビア・丸森プロジェクトの研修受け入れ農家さんを訪問し、農場と出荷前の保管について話を聞いてきました。今の時期は、夏野菜の栽培と収穫、枝豆などの豆類の栽培をしていて、収穫した野菜は、風通しの良い場所で保管しているそうです。今年の梅雨は特に雨が多いですが、水分の多い畑に作業のために立ち入ると、土が固くなって野菜の生長が遅れてしまうそうです。耕野地区の幕田好一さんが「雨が降ったらなるべく畑には入らないようにしている。雨が上がればまた野菜も大きくなる。」と言っていたことが印象に残りました。丸森の農家さんが農家を長く続け、良質な農産物を作り続けている理由の一つとして、「無理のない自然との付き合い」が大切である。と思いました。

### 野菜栽培



初収穫したビートルート



防虫作用があるというヨモギを  
ブロッコリーの株間に並べました

先月までに畑に定植した野菜が育っています。畑では黒マルチを使って雑草対策をしていたのですが、雨水が行き届きにくくなるため、手作業での水やりを行いました。

梅雨入りまでは、雨の少ない日が続いたため、ポリタンクに水を入れて畑まで運ぶ作業を繰り返し、ビートルートを初収穫することができました。ビートルートは昨年秋頃からの栽培に挑戦し、うまくいかなかった苦い思い出があるので、根が太っていく様子を観察していくことができたのはとてもうれしかったです。

カボチャやナスなどの夏野菜も育てていて、定植をしてからの生長が早く、芽かき・追肥・防虫の作業など、日々の作業は忙しいですが、やりがいを感じています。

### ザンビア・丸森プロジェクト



本邦研修の様子(2018年)

次期プロジェクトは、今年秋頃の開始を目指し、調整を進めています。丸森での農業経験や、農家さんとの情報交換など、現地での活動を開始するまでにできることに積極的に取り組んでいきたいと思います。暑さや湿度に負けないような、農作業を続けるための体力づくりも頑張ります。

# 川部幸太 7月の活動報告

## メンマ製品化目前です！

耕野産メンマの販売に向けて、着々と物事が進んでいます。試作やパッケージデザインの調整、ほかの製品の研究を進めています。

調味料を調整しながら試作を重ね、販売してもらえそうな関係者の方々を中心に味見をしていただいています。予想を超える高評価をいただいています。ありがたや・・・

パッケージデザインなどは、丸森で起業して間もないデザイン会社「nekiwa」さんをお願いしていて、調整が最終段階に入っています。次号で商品の完成形をお見せできると思うので楽しみに！

直売所のほか、ふるさと納税の返礼品やイオンで取り扱っていただけるようよう相談中です。見つけたらぜひ手に取ってみてください😊



## 農園あれこれ

今年は農薬・肥料無使用で挑戦中ですが、それに加え「垂直仕立て」というものにも取り組んでいます。支柱やひもなどを使い葉を上向きにすることで、ホルモンの働きを活性化させる方法。すべての作物に向いたものではないと思いますが、いろいろな作物で実験しています。効果が出ている様子のももあり、特に落花生は垂直仕立てしていないものに比べて葉が青々しているなあという感じです。左が垂直仕立て、右が通常。写真ではちょっとわかりづらいですかね^^;



波トタンの囲いを拡張しました。前回囲いを立てたときは兄の力を借りましたが、今回は母とふたりで作業。慣れたためかスムーズに作業できました。

長方形からL字型へ変形。囲われた面積は1.7倍くらいになりました。波トタンと1mのネットで、地上からの守りは堅くなりましたが、柿の木を伝ってハクビシンなどが侵入する心配もあるので、少し枝を切らねば。写真はドローンで上空から撮影したものです。

## 卓球倶楽部 始動！

28日から毎週火・金(17:15~19:00)に、まちづくりセンターで卓球倶楽部を始める予定でしたが、大雨で避難所開設となったため第1回は30日に開催。現在メンバーは7人ほどです。参加しづらい時間かもしれませんが、興味のある方がいたらご連絡くださいー！楽しく体を動かしましょ〜♪



## 今月の出来事

- ☆ 6月末からまちセン駐車場の白線を事務局で少しずつ引き直しています。天気の悪い日が多く中断していますが、梅雨が明けたら再開予定！
- ☆ 消防団員として、土囊づくりや旧丸森西中まわりの草刈り、2班ポンプ小屋まわりの草刈り、そして28日の大雨関連で出動しました。台風の爪痕がまだ残る中で早くも災害による出動となりましたが、今回はあまり被害がなく済みました。今年はこれ以上災害が発生しないことを祈ります・・・